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“Es brutal que se elija en Santiago 
quién quiere ser el alcalde de Viña, 
Valparaiso o candidato a gobernador” 
El consejero Manuel Millones señala que “es el minuto de tener partidos políticos regionales”. Como parte 
de su campaña a gobernador, propone una desaladora en Laguna Verde para abordar el tema del agua. 

Entrevista: Priscilla Barrera y 
Marcela Kiipfer 

ace algunas sema- H nas el consejerore 
gional Manuel Mi- 

llones removió las aguas 
políticas al señalar que ha- 
bía recibido presiones y 
hasta ofertas económicas 

para declinar su candida- 
tura a gobernador regio- 
nal, donde la oposición lle- 
va tres candidatos (ade- 
más de Millones, el Repu- 
blicano Francesco Ve- 
nezian y la UDI María José 
Hoffmann). Aunque decli- 
na referirse al tema en es- 
pecífico, pues fue objeto 
de una denuncia penal, 
Millones señala que “no 
fuedenuncia (...)yo lo que 
traté de explicitar era lo 
que me había costado es- 
tar inscrito en la papeleta 
y eso lo puedo reiterar”. 

Consejero regional 
desde 1997, Millones criti- 

ca que los partidos políti- 
cos (tanto de derecha co- 
mo de izquierda) no ha- 
yan implementado meca- 
nismos abiertos y locales 
para elegir a sus candida- 
tos: “En ambos bloques 
no hubo voluntad política 
de primarias, yo lamento 
lo que le pasó a Luis Pardo 
(RN) pero también lamen- 
to lo que le pasó a Mauri- 
cio Viñambres (PS), ¿cuál 
es el temor de competir, 
de izquierda a derecha?, 
¿cuál es el temor de los 
partidos políticos de que 
entren más actores si la 

esencia de la democracia 
es competir y los dos blo- 
ques no quisieron compe- 
tir? Yo confío en la trayec- 
toria de mi trabajo y en 
que los ciudadanos vana 

    

  

reconocer lo que yo he he- 
cho por la región por es- 
tos 24 años, no es lo mis- 
mo venir a conocer la re- 
gión en una campaña”, 
desliza en “Voto a voto”, 
programa de entrevistas 
políticas realizado por La 
Estrella de Valparaíso y 
SoyValparaiso.cl 

En esa línea, Millones 

resalta la idea de “tener 
partidos políticos regiona- 
les, es una falta de respeto 
lo que hacen los partidos 
políticos que nombran los 
alcaldes en Santiago, ¡si no 
somos colonia! Y lamenta- 
blemente, como son los 
mismos los que están en 
Santiago, asínunca vamos 
a avanzar, hay que hacer 
un rompimiento. Es bru- 
tal que se decida en San- 
tiago quién quiere ser el 
alcalde de Viña del Mar, 

Valparaíso o el candidato 

a gobernador, es una falta 

Transmite: 

soyvalparaiso.c 

ENSEGURIDAD, MILLONES PROPONE RECONTRATAR 300 CARABINEROS EN RETIRO. 

de respeto contra todos 
nosotros”, agrega. 

AGUA 

En materia ambiental, Mi- 
llones aborda el tema del 
agua en la región y propo- 
ne la construcción de 
plantas desaladoras para 
asegurar la disposición de 
agua dulce para consumo 
humano. En particular, 
impulsa la implementa- 
ción de una planta de este 
tipo en Laguna Verde. 

“La gran crítica que se 
le hace (al gobernador re- 
gional Rodrigo Mundaca) 
es que solamente compró 
50 camiones aljibe, lo que 
tuvo un costo $5.000 mi- 

Nones, que hoy día está en 
la Contraloría Regional 
(...) Las plantas desalado- 
ras son una alternativa de 
agua que permite (asegu- 
rar) el agua dulce para el 
consumo humano, y él se 

uv 

    
opuso a la planta desala- 
dora que tenemos”, seña- 
la, en referencia al proyec- 
to de Aguas Pacífico en 
Puchuncaví. 

“La desaladora es una 
opción porque estamos al 
lado de la costa, tú miti- 
gando y disipando la sal 
puedes tenerla, pero lo 
más importante para no- 
sotros es el agua para el 
consumo humano. Hoy 
día esta planta que está 
instalada y que empieza a 
operar pronto va a liberar 
mucha agua (...) Entonces 
nos presta una utilidad 
que el sector privado y el 
gran industrial use agua 
salada. Yo soy partidario 
de que legislativamente 
podríamos exigirle a todas 
las empresas, grandes 
consumidoras de agua to- 
das, que utilicen un por- 
centaje de aguas alternati- 
va, aguas grises, aguas ne- 

Organiza: 

ESCALA 

gras o aguas desaladas pa- 
ra que la poca agua dulce 
que nos quede la privile- 
giemos siempre en consu- 
mo humano y hoy día eso 
noocurre”, señala. 

“De hecho, yo soy par- 
tidario, por ejemplo, de 
crear una planta desalado- 
ra en Laguna Verde; esto 
lo he hablado con Esval, lo 
hablé con Gener que tiene 
la planta (termoeléctrica), 
eso nos permitiría abaste- 
cer a la Laguna Verde y 
además ocupar o rellenar 
Peñuelas. Es un lugar ya 
intervenido por una ter- 
moeléctrica que está en 
desuso y eso podría dar- 
nos una alternativa, Hay 
otro proyecto que lo tiene 
la RPC de Concón, tam- 
bién un tema no menor 
pero tenemos que buscar 
esa fuente alternativa”. 

Sobre la posibilidad de 
un conflicto ambiental 
con las desaladoras, reco- 
noce que “por cierto que 
sí, pero tienes que romper 
huevos, para mí lo más 
importante es la vida hu- 
mana. Tú tienes personas 
que no tienen acceso al 
agua, en la zona interior 
de San Felipe, Petorca”, re- 
salta, 

VAN BUREN 

Escéptico de los anuncios 
sobre el futuro del hospi- 
tal Van Buren (en particu- 
lar, la búsqueda de terre- 
nos para una ampliación 
en su misma ubicación), 

Grabado en: 

MS) 

Millones señala que la dis- 

cusión iniciada “hace dos 
años definitivamente fue 
humo y por lo tanto ahora 

sigue siendo humo (...) 
Llevamos años en este te- 

ma, el hospital Van Buren 
requiere 130.000 metros 
cuadrados, para ese em- 
plazamiento son más o 
menos cuatro o seis hectá- 
reas de terreno, que no 
hay en el plan de Valparaf- 
so. Lo que hemos propues- 
to como alternativa (...) es 
en la calle colindante, que 
es la calle Van Buren, 
construir torres médicas 
para desahogar lo que se 
requiere de campo clínico 
al interior del hospital”. 

“Hay que buscar un te- 
rreno para tener un se- 
gundo hospital especiali- 
zado o un hospital de res- 
paldo. Hoy día el Van Bu- 
ren no está contemplado, 
no hay recursos para un 

diseño, no hay recursos 
para el terreno ni para el 
reemplazo ni para el com- 
plemento, entonces por 
eso que uno es escéptico, 
porque lo mismo está pa- 
sando con el hospital Pe- 
reira, también requiere 
un plan de conservación 
y no hay nada (...) Hemos 
tenido un servicio de sa- 
lud muy difícil, muy po- 
litizado, y la verdad que 
de eso paga las conse- 
cuencias la comunidad”, 
añade. O 

Escanea este código y 
escucha la entrevista 

completa en Soychile.cl 
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